



Víctor Domingo Silva, poeta y diputado



Oriel Alvarez Gómez

Este insignio vato chileno nació en el hermoso balneario de Tongoy, de la vecina provincia el 12 de mayo de 1882, fue uno de los quince hijos de don Federico Silva Negrete y María Dolores Endelta. Hizo sus primeros estudios en su puerto natal, los prosiguió en Ovalle y las humanidades las terminó en La Serena. Su primer trabajo fue de profesor del Liceo Nocturno de Ovalle, en 1901 se trasladó a Valparaíso, allí ocupó el cargo de oficial de la biblioteca de la Marina. Desde 1903 a 1911 fue periodista de El Mercurio y El Heraldo de ese puerto. En 1912 el poeta Víctor Domingo Silva se trasladó a la capital, es nombrado secretario de redacción de El Mercurio. En 1913 deslumbrado por la atracción que ejercía el norte, se traslada al puerto de Iquique donde funda y dirige el diario "La Provincia". En el puerto y en las oficinas salitreras que le circundaban en la pampa, Víctor Domingo Silva, fue un auténtico líder de las reivindicaciones del pueblo, también el poeta Carlos Pezoa Véliz, a través de sus versos protesta exaltan las luchas de los trabajadores del salitre, en especial en Antofagasta, El Loa y los alrededores de la pampa. Víctor Domingo Silva, colaboró intensamente en las páginas literarias de las revistas capitalinas de la época: "Sucesos", "Pluma y lápiz", "Zig Zag" y "Caretas". Durante el período 1915 a 1918 como diputado del Partido Radical representó a la provincia de Atacama en el parlamento. Fue elegido en una complementaria por fallecimiento del representante Eduardo Corez. En esa época también representa- ban a nuestra provincia los diputados Bruno Sergio Pizarro (conservador) y el huasquino Julio Prado Amer. Al parecer la vocación literaria absorbió más que las preocupaciones políticas a Víctor Domingo Silva, pues no postuló a su reelección, ni incurrió de nuevo de lleno en el veleidoso tráfico de la política contingente, sustrayéndose definitivamente a bregar por la solución de los problemas de los esforzados mineros y estas áridas regiones, reemplazándolos por las del ambiente del periodismo, literario y diplomático. Nuestra Región de Atacama, en el pasado estuvo representada en el parlamento por destacados literatos e inspirados poetas tales como: José Joaquín Vallejo (Jotabeche), Pedro León Gallo, Manuel A. Matto, José Victorino Lastarria; Guillermo Matto, Carlos Walker Martínez y Roberto Flores Álvarez. En la fecunda labor literaria de Víctor Domingo Silva, sus novelas y cuentos más conocidos y celebrados son: "Palomilla Blanca", "Mestizo Alejo y La Criollita", "Golondrina de invierno", además de su labor periodística publicó doce libros de poemas. Sus versos épicos "Al pie de la Bandera", es el "Poema Nacional", no hay acto patriótico en el país en que no escuchemos a algún alumno o maestro declamarla con énfasis, sentimiento y emoción. El poeta Víctor Domingo Silva, merecidamente recibió en el año 1954 el Premio Nacional de Literatura. En la capital, casi totalmente ciego a la edad de 78 años falleció el 20 de agosto de 1960.

(Los conceptos vertidos en esta sección ajenos a la Editorial corresponden a sus autores y ellos no representan necesariamente la línea editorial).

Díario Chañarcillo, Miércoles 22 de diciembre de 1999.-

592891

p. 3

Víctor Domingo Silva, poeta y diputado [artículo] Oriel Álvarez Gómez

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez Gomez, Oriel, 1923-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Víctor Domingo Silva, poeta y diputado [artículo] Oriel Álvarez Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)